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Ata nº 11/2022. Aos onze dias do mês de maio de dois mil e vinte e dois, foi realizada a 1 
reunião ordinária do Conselho Municipal de Saúde de Irati, na Casa dos Conselhos 2 
Municipais. A reunião teve início com a presidente Carla do Rocio Mosele, realizando a 3 

conferência do quórum que fechou em doze. Em seguida, Carla realiza a leitura da pauta, 4 
sendo aprovada por todos; coloca para aprovação as atas n°06/2022; n°07/2022; 5 
n°08/2022; n°09/2022; n°10/2022, sendo todas aprovadas sem alterações. Em 6 
continuidade, Carla questiona Mariana como será realizada a eleição da mesa diretora; 7 
Mariana explica que de acordo com o Regimento Interno do Conselho no seu art.71, será 8 

necessário a composição da comissão eleitoral, que deverá ser composta por quatro 9 

conselheiros que não tenham interesse em compor a mesa diretora. Carla questiona quais 10 

os conselheiros possuem interesse em compor a comissão, e a conselheira Kelly, 11 
conselheiro Wanderley, conselheira Bruna e conselheira Maria Luiza, demonstram 12 
interesse em fazer parte da Comissão eleitoral. Maria Luiza, expõe que a reunião não 13 
possui quórum para a realização da eleição, tendo em vista que para a realização da eleição 14 

todos os conselheiros devem estar presentes na reunião. Em seguida, Kelly realiza a leitura 15 
do art. 76, inciso 4º, onde expõe que o adiamento da eleição da mesa diretora pode ser 16 

efetuado com a aprovação da plenária. Carla expõe que o quórum para efetuar a reunião 17 
fechou; Kelly questiona se os conselheiros concordam em realizar a votação somente com 18 
os conselheiros presentes, relata que se ocorrer a votação, não terá a paridade necessária 19 

para a composição da mesa diretora; o conselheiro Leonel expõe que todos receberam a 20 
convocação da reunião e sabiam da importância da mesma. Em seguida, a conselheira 21 

Maria Luiza solicita que a presidente Carla realize a leitura do decreto para verificar quais 22 
os conselheiros que representam os usuários não estão presentes na reunião; durante a 23 

leitura Mariana expõe que as representantes do Conselho Regional de Serviço Social 24 
justificaram a ausência; após leitura, Carla faz a sugestão que seja aguardado alguns 25 
minutos para a chegada de mais dois conselheiros, para realizar a votação da mesa 26 
diretora. Em seguida, Carla questiona Mariana se o grupo de WhatsApp ficará somente 27 

para os conselheiros; Mariana expõe que gostaria da opinião dos conselheiros; a 28 
conselheira Maria Luiza faz a sugestão que seja enviado uma mensagem no grupo 29 
informando que será removido os antigos contatos do grupo; Aldenir expõe que na 30 
mensagem pode constar que conforme aprovado em reunião, será removido os contatos 31 
que não fazem mais parte do Conselho; sendo aprovado por todos. Em continuidade, Carla 32 

realiza novamente a conferencia dos presentes e coloca para aprovação a realização da 33 
eleição da mesa diretora, sendo aprovado por todos. Em seguida, foi realizada a eleição da 34 
comissão eleitoral, sendo composta pelos seguintes conselheiros: Kelly Cristina Marochi 35 
Kosloski; Bruna Fernanda Jacinto Déa; Wanderley Carlos Perdoncini e Sidnei João 36 
Barankevicz, aprovada por todos. Após, Kelly explica que seguindo o Regimento Interno do 37 

Conselho, a inscrição para a eleição da mesa diretora à candidatura deve ocorrer de forma 38 
individual; questiona quais conselheiros titulares possuem o interesse em ser presidente, 39 

obtendo o interesse da conselheira Carla do Rocio Mosele; para a vaga de vice-presidente 40 
se candidatou o conselheiro Gerson Musial; Kelly explica que de acordo com o Regimento 41 
Interno a eleição da mesa deve ocorrer de forma paritária, questiona quais conselheiros 42 
possuem o interesse em ser o 1º secretário, se candidatando o conselheiro Renato Marques 43 
e para 2ª secretária, a conselheira Maria Luiza dos Passos Stier; sendo todos eleitos por 44 
aclamação. Nos assuntos gerais, Mariana expõe que a Secretaria Municipal de Saúde 45 
entrou em contato para a realização de uma reunião extraordinária, para a apresentação 46 

mailto:conselhosaudeiratipr@gmail.com


                                              Conselho Municipal de Saúde 

                                                                   Leis 2812 - 2813/08 - 4650/19 

                                                                                           Rua Coronel Pires, nº826 – CAM – Centro- 84500-059/IRATI-PR                                                    

                                                                                                      e-mail: conselhosaudeiratipr@gmail.com  FONE: (42) 3132-6211 

2 
 

do Plano Municipal de Saúde 2022-2025 e da Programação Anual de Saúde 2022; o 47 
conselheiro Leonel questiona o prazo para aprovação, se é possível deixar o assunto para 48 
a reunião ordinária do mês de junho; Kelly explica que essa apresentação já deveria ter 49 

ocorrido; Carla expõe que quando realizado o pré agendamento da reunião para 50 
apresentação no início do ano, o Plano não estava pronto para apresentação; a conselheira 51 
Maria Luiza solicita que seja colocado à disposição os documentos para os conselheiros 52 
antes da reunião; Mariana expõe que já recebeu os documentos, e que está esperando 53 
apenas o agendamento da reunião para encaminhar para os conselheiros; Maria Luiza 54 

expõe que está com dificuldades para acessar a LDO e a LOA, para acompanhar a 55 
formulação do Plano, solicita que seja disponibilizado um computador na Casa dos 56 

Conselhos para ter acesso a LDO e a LOA. Kelly questiona o dia da reunião ordinária de 57 
junho; Mariana expõe que na reunião ordinária de junho será realizada a prestação de 58 
contas do primeiro quadrimestre; Carla faz a sugestão que seja realizada uma reunião 59 
extraordinária no dia 24/05/2022 para apresentação dos planos, sendo aprovado por todos. 60 

Em seguida, Carla questiona se a prefeitura já encaminhou os documentos da prestação 61 
de contas; Mariana expõe que não e em conversa com a senhora Joby, a mesma 62 

comunicou que as prestações serão publicadas até o dia 31/05/2022; o conselheiro Leonel 63 
expõe que serão poucos dias para a avaliação das planilhas; Maria Luiza questiona se já 64 
ocorreu a audiência pública da prestação de contas; Leonel informa que ainda não foi 65 

realizada; Carla expõe que foi feito um acordo com o departamento de contabilidade, de as 66 
prestações de contas serem encaminhadas ao Conselho com 15 dias de antecedência da 67 

reunião de apresentação; Kelly expõe que as planilhas podem ser encaminhadas ao 68 
Conselho antes da publicação e relembra que deve ser feita a eleição das comissões 69 
novamente. Em seguida, Maria Luiza questiona se o Conselho está tendo acesso ao 70 

sistema da prefeitura em relação as prestações de contas; Carla expõe que não, que a 71 
representante do departamento de contabilidade realiza a apresentação das planilhas em 72 

reunião; Maria Luiza questiona se os conselheiros possuem acesso as notas; Carla expõe 73 

que é necessário marcar um horário com o departamento, para eles apresentarem todas 74 
as notas. Em seguida, Kelly explica que atualmente existe o sistema do DigiSUS, onde o 75 
Conselho realiza a aprovação de tudo o que é apresentado, relata que o Plano Municipal 76 
deve contar nesse sistema, bem como as ações, diretrizes, metas, indicadores, entre outros 77 
documentos como por exemplo, as prestações de contas, e esse sistema o Conselho tem 78 

acesso; Maria Luiza questiona se a senha é do presidente; Kelly explica que sim; faz a 79 
sugestão de realizar uma apresentação do sistema aos conselheiros. Em seguida, Carla 80 
deseja boas-vindas ao novo secretário de saúde, o senhor José Renato Kiffuri, informa que 81 
foi realizada a eleição da mesa diretora do Conselho e que a reunião para apresentação da 82 
PAS e Plano Municipal ficou agendada para o dia 24/05/2022; Carla passa a palavra para 83 

o secretário, o qual inicia a sua fala expondo que está vindo do legislativo, sempre trabalhou 84 

na Casa Verde e agora assumiu a missão de ser Secretário da Secretaria Municipal de 85 

Saúde; Gerson Musial solicita ao secretário que o mesmo realize a apresentação do seu 86 
plano de trabalho ao Conselho; Kelly explica que as ações que serão desenvolvidas pelo 87 
secretário devem constar no Plano Municipal e na Programação Anual da Secretaria 88 
Municipal de Saúde. Em continuidade, Mariana convida a todos os conselheiros para 89 
participar da roda de conversa que será realizada no dia 16/05/2022 às 13h30min na sala 90 
de reuniões da Casa dos Conselhos, com os alunos do curso de técnico de enfermagem 91 
do Colégio Estadual João XXIII, para que os alunos conheçam o Conselho e suas 92 
atribuições; repassa que está encontrando dificuldades para protocolar os ofícios do 93 
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Conselho por falta de motorista, relata que estava recebendo ajuda dos motoristas da 94 
Secretaria Municipal de Assistência Social, porém, com a demanda dos serviços, não está 95 
sendo possível; solicita a ajuda do Secretário de Saúde para a disponibilização de um 96 

motorista para auxiliar na entrega dos documentos; o Secretário José Renato, se 97 
compromete em disponibilizar um motorista sempre que necessário. Em continuidade, 98 
Mariana repassa aos conselheiros uma ficha e explica que deve ser preenchida por todos 99 
os conselheiros, titulares e suplentes para atualização cadastral dos mesmos. Em seguida, 100 
o conselheiro Gerson Musial expõe que participou de um curso ofertado pelo Tribunal de 101 

Contas da União, sobre como ser conselheiro; a conselheira Carla Spak, que também 102 
participou do curso e anotou enquanto conselheira, a importância da valorização dos 103 

conselheiros como uma comunicação eficiente, usa como exemplo, o município de 104 
Guarapuava, onde ao entrar no site da prefeitura, encontra as atas, pautas, convocações 105 
das reuniões dos Conselhos, se tornando algo público, pois a população possui acesso 106 
livre; relata sobre a importância dos conselheiros realizarem a leitura da cartilha que foi 107 

lançada no dia da capacitação. Em seguida, Carla Mosele, fala sobre o site da Casa dos 108 
Conselhos, que está sendo alimentado pela servidora Delma; expõe que foi necessário a 109 

alteração da logo do CMSI para colocar no site, relata que os conselheiros podem acessar 110 
o site e observar que alguns Conselhos já possuem bastante material anexado, e outros 111 
um pouco menos, pois a servidora trabalha sozinha no site; expõe que já falou para o gestor 112 

que são necessárias duas pessoas para auxiliar na alimentação do site. Carla expõe que 113 
na gestão anterior do Conselho, as atas eram publicadas no jornal e com o site funcionando 114 

podem ser publicadas no site; a conselheira Maria Luiza, expõe que as atas devem ser 115 
publicadas, e que se o site for o canal oficial de publicação o Conselho deverá aprovar. Em 116 
seguida, Carla Spak expõe que como existe a Casa dos Conselhos, todos os Conselhos 117 

deveriam fazer reunião no espaço; Aldenir expõe que consta no Regimento Interno da Casa 118 
dos Conselhos, que todos os Conselhos devem fazer reunião e manter os seus documentos 119 

arquivados na Casa dos Conselhos. Em continuidade, Gerson expõe a importância em 120 

realizar a eleição dos novos membros das Comissões do CMSI; Carla faz a sugestão que 121 
os conselheiros que tiverem interesse em fazer parte das comissões, se manifestem no 122 
grupo do WhatsApp, para que na reunião ordinária de junho sejam aprovadas as 123 
composições; Carla Spak fala da importância em realizar uma reunião para rever o 124 
Regimento Interno do Conselho. Após, o conselheiro Gerson fala sobre a reunião que 125 

participou, de prestação de contas da Santa Casa de Irati; expõe que foi uma apresentação 126 
clara, e relata que o problema da Santa Casa não é somente do município de Irati, sendo 127 
um problema regional; expõe a possibilidade de reunir todos os Conselhos da região, para 128 
realizar uma reflexão sobre a Santa Casa; Carla Spak expõe que no final do ano de 2021, 129 
o CMSI tentou realizar reuniões com os Conselhos da região, porém, não teve a adesão; 130 

Sidnei relembra que foram realizadas duas reuniões com os Conselhos, onde a primeira foi 131 

somente com os Conselhos, e muitos se fizeram presente, e na segunda, onde seria 132 

realizado juntamente com os secretários de saúde, não houve a adesão de muitos. Em 133 
seguida, a conselheira Carla Spak, expõe que seria importante realizar uma reunião com a 134 
presidente do Consórcio Intermunicipal de Saúde, a senhora Cleonice; Kelly expõe que a 135 
reunião deve acontecer juntamente com a AMCESPAR, para reunir os prefeitos. Carla 136 
relembra que na primeira reunião realizada com os Conselhos, a mesma ficou 137 
impressionada que os conselheiros não tinham conhecimento do que está acontecendo 138 
com a Santa Casa. Em seguida, Sidnei expõe que foi realizada recentemente uma reunião 139 
na AMCESPAR com os secretários de saúde e foi repassado a situação que se encontra a 140 
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Santa Casa, onde os mesmos ficaram de repassar para a equipe da Santa Casa o que os 141 
municípios poderão fazer; faz a sugestão que o CMSI faça uma nova reunião com os 142 
Conselhos da região para mostrar a apresentação realizada na AMCESPAR, para que os 143 

mesmos tenham o conhecimento; relata que ficou surpreso após realizar a apresentação 144 
do POA e do HOSPSUS, onde o mesmo realiza a apresentação do relatório gerencial e 145 
balanço, e após a apresentação, os secretários solicitaram que não seja mais apresentado 146 
o relatório, pois causa muitos problemas. Em seguida, Maria Luiza questiona o conselheiro 147 
Sidnei de qual é o percentual de déficit da Santa Casa; Sidnei expõe que é o valor mensal 148 

de R$ 400.000,00 (quatrocentos mil reais); Maria Luiza expõe que o Conselho pode tentar 149 
inserir na programação da dotação orçamentaria; expõe que quando participava das 150 

reuniões do POA sempre pedia para que fosse apresentado esse relatório para 151 
compreender o que se tem de incidente e subnotificação, para compreender os excessos. 152 
Em continuidade, Renato expõe que já realizou apresentações de prestação de contas, e 153 
que geralmente são mostrados vários números, relata que participou da reunião realizada 154 

com os prefeitos e que os prefeitos ficaram de ir até Brasília na marcha dos prefeitos para 155 
aumentar a tabela SUS; expõe que Irati repassa um valor de R$ 100.000,00 (cem mil reais) 156 

para a Santa Casa e que as prestações de contas são números; expõe ao secretário José 157 
Renato Kffuri, que a marcação de consultas do Consórcio possui erros e que é necessário 158 
rever; Sidnei solicita ao conselheiro Renato uma sugestão de como fazer as prestações de 159 

contas, e esclarece que as prestações são retiradas de balanços; expõe que são números, 160 
porém, são números reais; Renato expõe que seria importante acatar a sugestão realizada 161 

pelos prefeitos, em compor uma comissão para ajudar a Santa Casa nas prestações de 162 
contas; Sidnei expõe que surgiu essa sugestão, porém, o provedor e a irmandade da Santa 163 
Casa informaram que aceitam essa comissão desde que seja para trabalhar com as verbas 164 

destinadas pelos prefeitos, pois para as verbas destinadas pelo SUS já existe comissão. 165 
Em seguida, Carla expõe que as consultas especializadas do Consórcio já entraram em 166 

pauta nas reuniões do CMSI e que a mesma acreditava que essas questões já estavam 167 

resolvidas; o secretário expõe que o problema da Casa Verde, é que os pacientes que 168 
precisam de exames e consultas, são pessoas que trabalham o dia todo e muitas vezes 169 
não podem mexer no celular, e acabam não atendendo o telefone; Maria Luiza faz a 170 
sugestão que seja disponibilizado celular com WhatsApp para o envio de mensagens para 171 
a confirmação das consultas e exames. Em seguida, o conselheiro Wanderley questiona o 172 

senhor Sidnei se a Santa Casa já realizou o orçamento para se ter uma usina de oxigênio 173 
hospitalar e deixar de realizar a compra de oxigênio; Sidnei expõe que a Santa Casa tem a 174 
usina, porém, foi desativada por conta do custo com a energia elétrica, bem como o valor 175 
gasto em manutenção. Gerson expõe que é necessário realizar um trabalho de 176 
conscientização da população para o uso exagerado do serviço da Casa Verde. Sem mais 177 

assuntos a tratar, a presidente Carla do Rocio Mosele, encerrou a reunião. Eu, Mariana do 178 

Carmo Bueno da Rocha, redigi e assinei a presente ata com o vice-presidente, e os demais 179 

conselheiros assinaram o livro de presença. 180 
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